
全球参展商
积极把握“中国机遇”

18时不到，老友新朋陆续进

场，赶在开幕式之前携手攀谈。进

博会办到第五届，与会嘉宾大多轻

车熟路，参加过两次、三次开幕式，

乃至于年年来的朋友们不在少数。

中国丹麦商会总会长、特雷通

集团首席执行官、创始人李曦萌举

起手机，正与格兰富水泵（上海）有

限公司中国区CEO约翰 ·马克曼一

起自拍。1987年就从丹麦来到中

国的李曦萌是一位“上海女婿”，说

着一口流利的中文：“我们是老朋友

了，每年都会在进博会上相见。”

格兰富是全球最大的循环泵生

产制造商，早在1995年就进入了中

国市场。约翰 ·马克曼告诉记者，今

年是格兰富第四次参展进博会，借

助这一大平台，去年其在华销售额

创下了历史新高，更把格兰富商业

建筑业务的全球总部搬到了上海，

“这个决定体现了我们对中国市场

很高的信任度和忠诚度”。

身为丹麦企业在华的“娘家

人”，李曦萌还借此机会向记者推介

起了首次亮相进博会的“中丹绿色

合作馆”。“这是中丹两国在绿色发

展与清洁能源方面合作的里程碑，

九家丹麦绿色企业将亮相展馆，展

示绿色创新成果，探讨加快净零排

放的举措。”

“我们是进博会的‘五朝元

老’。”3M资深副总裁、大中华区总

裁丁泓禹说，从首届进博会开始，

3M每一届都会带来新产品、新技

术，而在第五届进博会上，也会签署

一系列的合作意向书。“我们1984

年进入中国，在发展的过程中遇到

过各种波折，比方说1997年的亚洲

金融危机，2000年的互联网泡沫，

但真正重要的是，中国市场始终给

予我们很大的信心。”他说，中国经

济的韧性、中国产业链的完整，包括

中国消费的不断升级，都给3M带

来发展的信心。而进博会就是一个

最佳平台，让我们和更多中国客户

互相了解，我们也会借此机会宣布

在华投资的最新规划。

第二次参展进博会的史赛克中

国区总裁何磊表示：“进博会不仅是

中国经济活力的体现，更是中国扩大

开放、大力促进国内国际经济双循环

的决心彰显。史赛克期待能够把握

‘中国机遇’，通过进博会这样绝佳的

舞台展现我们的高科技创新成果，实

现与中国市场的双向奔赴。”

推动建设
开放型世界经济
20时，国家主席习近平以视频

方式出席第五届进博会开幕式并发

表题为《共创开放繁荣的美好未来》

的致辞。“我们要以开放纾发展之

困、以开放汇合作之力、以开放聚创

新之势、以开放谋共享之福，推动经

济全球化不断向前。”铿锵有力的声

音在会场回荡，彰显开放自信的大

国气度。

欧莱雅北亚总裁及中国首席执

行官费博瑞说，扩大高水平开放，与

世界共享机遇，是习近平主席在每

届进博会开幕式上反复强调的核心

主题，让我们备受鼓舞。“今年是

RCEP正式落地的第一年，更高水

平的对外开放和区域经济一体化，

为我们去年新成立的北亚区创造了

更大的协同发展的机遇。而我们从

开放和共享中所获得的收益和成

长，也正通过进博会呈现给大家。”

“进博会让国内外各种资源流

动起来，激发出新的势能，为企业提

供了重要的市场机遇、投资机遇和

增长机遇。”西门子医疗大中华区总

裁王皓表示，“作为‘五朝元老’，我

们深切感受到进博会‘磁力’的不断

增强。而中国在深化开放上投入的

不懈努力，使西门子医疗为中国市

场投出坚定的‘信心票’”。

中国开放的大门只会越开越

大，这让首次参加进博会的仲量联

行更有信心与底气。仲量联行大中

华区CEO李倩玲说，仲量联行深感

中国坚定推动高水平对外开放、提

升贸易投资合作质量和水平的决心

之大、意志之强、格局之高。

爱茉莉太平洋中国总裁黄永慜

说，进博会作为中国推动新一轮高水

平对外开放的务实举措，不仅是促成

以双赢为原则的国际交流与合作的

重要窗口，也是我们作为参展商全方

面展示美妆创新技术、数字化转型战

略以及可持续贡献的绝佳舞台。

花王（上海）产品服务有限公

司总经理冈伸太朗表示，进博会诠

释了中国与世界的紧密关联，花王

在这一过程中深刻感受到了自身

事业与中国市场相结合的重要性，

见证了进博会和中国对外开放的

一路成长。

汉高大中华区总裁荣杰表示，

习近平主席在开幕式上的讲话重申

了中国始终坚持互利共赢的开放战

略，为像汉高这样长期深耕中国市

场的跨国企业提供了广袤而长远的

机遇。我们期待通过像进博会这样

的平台，将更多工业品和消费品领

域的全球创新成果引入中国市场。

以中国新发展
为世界提供新机遇
“举办进博会，就是要扩大开放，

让中国大市场成为世界大机遇。”

武田制药全球高级副总裁、武

田中国总裁单国洪说，这句话令他

印象深刻。作为进博会的“老朋

友”，武田制药借力“进博加速器”，

展现出令人瞩目的“中国速度”，武

田在中国市场的发展战略也不断升

级。“今年，我们正式启动了面向下

一个10年的中国发展战略，继续投

资中国市场，以充分挖掘中国作为

全球第二大医药市场的潜力。我们

深信，中国也将成为全球极具影响

力的创新发源地。”

资生堂中国CEO藤原宪太郎

表示：“习近平主席的致辞，让我们

看到了开放的中国所展现的自信与

担当。我们在进博会平台上体验到

了中国与全球市场的相通，创新与

发展的互促，更有包容和开放带来

的普惠和机遇。”

渣打银行（中国）总裁张晓蕾深

受鼓舞。她说，过去十年，中国的改

革开放成就举世瞩目，渣打的切身

体会是：中国市场足够大，机遇足够

多，韧性足够强。“越是了解中国，越

是深度融入中国经济发展，就越会

对中国长期发展前景充满信心。”

金光集团APP（中国）副总裁翟

京丽表示，作为印尼侨企，这五年来

与进博会共生共长是金光集团APP

本土承诺中不可缺少的部分。从过

去到现在，金光集团APP见证了中

国改革开放求新求变的发展，“我们

将继续发挥侨企担当与责任，紧握

中国机遇，以实际行动参与构建现

代化产业体系，赋能中国经济社会

新发展，与世界共享新机遇，共赴中

国式现代化新征程”。

赢创工业集团大中华区总裁夏

赋良表示，赢创视中国为推动全球

经济发展的主要驱动力之一，中国

也是赢创至关重要的增长市场。在

中国深耕的近90年间，我们深切体

会到了开放合作，以及稳定、良好的

营商环境对业务发展的重要性。中

国的高质量发展、高水平开放战略

将为我们在华长期发展带来更多信

心和动力。

乐斯福中国区总裁杨宏说，进

博会绝对是一个独特的国际贸易和

创新平台。作为一家跨国公司，乐

斯福已经准备好迎接这些机遇，我

们对增加在中国的业务和投资充满

信心。 本报记者 张钰芸

中国搭台世界合唱
共同书写华彩篇章

——第五届进博会暨虹桥
国际经济论坛开幕式侧记
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第五届虹桥国际经济论坛

“RCEP与更高水平开放”高层论坛

今天上午在“四叶草”举行。9时不

到，中外政府代表、国际组织负责

人、全球知名企业界及学界人士等

与会嘉宾陆续步入会场。

二十年磨一剑。2022年1月1

日正式生效实施的《区域全面经济

伙伴关系协定》（RCEP），覆盖世界近

一半人口和近三分之一贸易量。这

一当前世界上人口最多、经贸规模最

大、最具发展潜力的自由贸易区正式

建立后，成为区域经济一体化的重要

里程碑。作为东亚经济一体化建设

近20年来最重要的成果，极大提振了

全球范围内区域合作的信心。

本次高层论坛深入讨论RCEP

生效实施对本地区和全球经济发展

的影响，以及对加强区域和全球产

业链供应链合作的作用，探寻促进

贸易投资合作、实现更高水平开放

的有效路径，推动经济全球化朝着

更加开放、包容、普惠、平衡、共赢的

方向发展。

台上侃侃而谈，台下共鸣强

烈。多位与会嘉宾和代表就论坛主

题发表了看法。

通过视频，演讲嘉宾之一的诺贝

尔经济学奖获得者克里斯托弗·皮

萨里德斯教授，讲述了开放的重要

性和区域协定的重要性。开放和自

由贸易，有利于经济的发展。现在

贸易还存在很多壁垒，对于国际产

品和服务的交流造成困难。“如何为

更多人谋福祉？双边、多边贸易协

定是很好的方式。”他说，RCEP是

很好的例子，东盟及周边国家通力

合作，促进区域内繁荣。皮萨里德

斯教授的建议是：RCEP长期看区域

内关税会降低，短期更重要的是原

产地规则；RCEP服务贸易的比例还

需要提高，劳工标准和低碳足迹能

给企业和个人带来更多益处，保证

RCEP可持续，更具包容性。

尼泊尔驻华使馆参赞萨碧塔·纳

卡米尔认为，RCEP是一个区域经

济的合作。“我们想了解这些做法，

在这里获得的信息将有助于学习最

佳实践，在区域合作中开展工作。

进博会成为一个大平台，外国投资

者来到这个论坛，进行观点讨论，分

享他们的人脉联系，然后采取实际

行动，使全球复苏顺利进行，更加实

用和有效，有利于繁荣。”

“期待RCEP带来更多的商业

机会。”宝马集团大中华区政府和涉

外事务副总裁吴燕彦表示，外资企业

对中国的更高水平开放非常关注。

宝马集团在中国发展得非常迅速，是

中国开放政策的受益者。作为高端

制造业，完全符合中国鼓励投资的

方向，希望能够了解更多的细节，通

过这次进博会跟相关的部门建立更

密切的联系。增加产业链的韧性，

现在确实是一个非常关键的问题。

宝马在中国有400多家本土供应商，

它们不光为宝马中国业务提供产

品，我们也把它们引入到宝马全球的

产业链里。宝马在RCEP其他国家

也有自己的市场和销售，看看未来有

没有机会在这些业务之间、不同的

市场之间建立更多的业务连接。

H&M制造东亚区总裁杰茜说：

“RCEP是一个非常积极的事物。

现在是一个全球化的世界，对一家

跨国公司来说，更高水平开放同样

是一个非常重要的话题，这非常符

合我们的利益，以确保我们能够继

续进出口并创造就业机会。”

本报记者 谈璎

——“RCEP与更高水平开放”高层论坛侧记
分享人脉，采取行动，有利于全球繁荣
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无论世界形势如何变
化，全球首个以进口为主题
的国家级展会总是如期举
办，迸发蓬勃生机。昨晚，
第五届中国国际进口博览
会暨虹桥国际经济论坛开
幕式在国家会展中心（上
海）举行。“四叶草”内，中国
搭台，世界合唱，与会各方
共同书写国际贸易史上的
华彩篇章，聆听中国不断扩
大开放的时代强音。


